



Deutsches Rotes Kreuz
Kreisverband Hochtaunus e.V.
Ortsvereinigung Königstein

Jahresbericht 2009
Bereitschaft



Jahresbericht 2009

Das Jahr 2009 war ein Jahr mit vielen Hochzeiten, aber auch mit einem Tiefpunkt im letzten Quartal des Jahres. Wegen größeren Unstimmigkeiten innerhalb der Bereitschaftsleitung legten Sandra Höring und Jörg Libbert ihre Ämter als Bereitschaftsleitung zum 08.10.2009 nieder. Von der Kreisbereitschaftsleitung wurde Jörg Libbert als Zugführer der MFE 3 kommissarisch bis zur regelgerechten Neuwahl Anfang 2010 eingesetzt. Man konnte sich trotz der Unstimmigkeiten auf die gesamte Mannschaft verlassen, was sich in der folgenden Stundenauflistung widerspiegelt:

Einheit	Anzahl	Helferstunden
Sanitätsdienste	66	2703
Dienstabende	56	2555
Arbeitstage	6	412
Ärztlicher Notdienst	105	1264
Aus und Fortbildung	24	1429
Blutspende	4	390
Einsätze	13	435
Rettungsdienst	66	715
Schulsanitätsdienst	25	224
Sonstiges	179	2954
Gesamt:	249	13081 Helferstunden

Die Bereitschaft Königstein konnte nach 11 Helfern in 2008 in diesem Jahr 6 neue Mitglieder und 1 freischaffende Mitarbeiterin in ihren Reihen neu begrüßen. Dagegen stehen aber auch 4 Austritte und weitere 7 Helfer/innen mit denen noch Gespräche über ihre weitere Mitarbeit geführt werden. Somit bestand die Bereitschaft dann am ende des Jahres 2009 aus insgesamt 46 Helfer/innen und die erwähnten 7 Helfern.

Um einen genaueren Überblick über die Mitglieder der Bereitschaft Königstein zu erhalten, möchte ich die genauen Zahlen der einzelnen Bereiche der Bereitschaft hier mal nennen:

1. Die Einsatzgruppe: Diese besteht aus 30 Helfer/innen und ist jederzeit verfügbar.
2. Die Reservegruppe: Diese besteht aus 9 Helfer/innen. In dieser Gruppe befinden sich alle noch aktiven Helfer, die durch Studium, Arbeit, geographische Lage, etc. nicht permanent erreichbar sind.
3. Die Alters und Ehrenabteilung: Diese Gruppe besteht zurzeit aus 7 Helfer/innen.

Den größten Zuwachs konnten wir durch unsere Kooperation mit dem Taunusgymnasium verzeichnen. Dort betreuen wir mit Rat und Tat dem Schulsanitätsdienst. Wir hielten dort in Zusammenarbeit mit der Ausbildungsabteilung unseres Kreisverbandes verschiedene Lehrgänge und Ausbildungen ab. Hier möchte ich mich für den reibungslosen Ablauf des ganzen mal bei dem verantwortlichen Lehrer der Schule Herrn Reiniger und Sandra Höring bedanken. Aus dem Schulsanitätsdienst haben wir mittlerweile 5 Helfer in unseren Reihen begrüßen.

Durch die vielen neuen Helfer/innen im Jahr 2008 und 2009 mussten wir natürlich auch unser Ausbildungsabende teilweise umgestalten. Es wurde sehr viel Wert auf die Ausbildung der Neuhelfer gelegt und diese wurden aber auch super in der Gruppe integriert. Bei den insgesamt 56 Dienstabende kam aber auch die Gemütlichkeit und der Spaß nicht zu kurz.

Diese Jahr stand natürlich auch im Zeichen von externen Ausbildungen. Es wurden folgende Lehrgänge besucht:
12 Helfer/innen Sanitätslehrgang B
6 Helfer/innen Sanitätslehrgang C
2 Helfer/innen Rett- San Vorbereitungslehrgang
1 Helferin macht ihren Rettungssanitäter
4 Helfer/innen besuchten einen AED Grundkurs

10 Helfer/innen machten einen Funklehrgang
2 Helfer/innen besuchten einen Zugführerlehrgang

Arbeitsreich war es im Jahr 2009 aber auch durch die insgesamt 13 Einsätze der Bereitschaft. Diese gliedern sich wie folgt:

1. 14.01.2009 Feuer in einem Tennis und Fitnessstudio in Kronberg
2. 17.01.2009 Unterstützung des Rettungsdienstes
3. 19.01.2009 Absturz eines Kleinflugzeuges in Königstein
4. 24.03.2009 Feuer in einem Mehrfamilienhaus in Kronberg
5. 22.07.2009 Feuermeldung in einem Hochhaus in Kronberg
6. 23.08.2009 Feuer in einem Altenheim in Kronberg
7. 25.09.2009 Unterstützung der MFE 2 bei einer Alarmübung in Steinbach
8. 26.09.2009 Einsatzübung des 2. Sanitätszuges des Hochtaunuskreises
9. 30.09.2009 Hilfeleistung für den Rettungsdienst
10. Alarmübung mit den Feuerwehren der Gemeinde Glashütten
11. 30.11.2009 Einsatzverpflegung bei Suchaktion in Königstein
12. 01.12.2009 Einsatzverpflegung bei Suchaktion in Königstein
13. 01.12.2009 Einsatzverpflegung bei Suchaktion in Königstein

Bei den 66 Sanitätsdiensten wurden wir nicht nur in Königstein tätig, sondern unterstützten auch wieder andere Bereitschaften im Hochtaunuskreis und in Frankfurt. Weiterhin halfen wir am ende des Jahres der Bereitschaft Kronberg bei der Besetzung der Fuchstanzhütte, wo an den Schneewochenenden die Josef-Jäger- Hütte besetzt wird.

Ein weiteres Steckenpferd der Bereitschaft ist auch immer noch der Ärztliche Notdienst in Königstein. Dort werden an einem

Wochenende im Monat der Telefonist und der Fahrer gestellt. Der Ärztliche Notdienst ist ideal für unsere jungen und neuen Helfer, die dort als dritte sehr viel Erfahrung sammeln.

Bei den 4 Blutspendeterminen in der Grundschule Königstein konnten wir insgesamt 479 Spendewillige, darunter 39 Erstspender, in Verbindung mit dem Blutspendedienst begrüßen. Im Vergleich zum Vorjahr (507 Spendewillige) entspricht dieses aber leider einen Rückgang um 5,5%. Hier einmal ein Dank dem unzähligen Spendewilligen, auch wenn sie an manchen Terminen immer mal wieder unverrichteter Dinge von Dannen ziehen mussten.

Ein Dank geht auch wieder an den Sozialen Arbeitskreis für die tatkräftige Unterstützung bei den Blutspendeterminen. Ohne deren Hilfe ist es seit Jahren nicht mehr möglich, den Termin durchzuführen. Weiterhin möchten wir uns bei allen bedanken, die uns im Jahre 2009 unterstützt haben.

Einen ganz besonderen und ein überaus dicken Dank möchten wir an die Helferinnen und Helfern der Bereitschaft Königstein und deren Familienangehörige richten, ohne die eine so gute Bereitschaftsarbeit in Königstein undenkbar wäre.

Wir denken mit diesem Jahresbericht einen guten Überblick über die geleistete Arbeit der Bereitschaft gegeben zu haben.

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Sandra Höring
Bereitschaftsleiterin

Peter Kelemen
st. Bereitschaftsleiter

Jörg Libbert
Bereitschaftsleiter